

EMPRESAS

# Verum ratifica calificación de largo plazo de Monterrey

## Incorpora la estabilidad y consistencia de la estructura de ingresos del municipio

➤ La perspectiva es 'Estable', indica la firma

DANIEL ANGUIANO  
danguiano@elfinanciero.com.mx

La calificadora de valores Verum, ratificó la rating de largo plazo de 'A+/M' con perspectiva estable del municipio de Monterrey, según informó la firma mediante un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Asimismo, ratificó la calificación de 'AAA/M (e)' del financiamiento bancario contratado por el municipio con BBVA Bancomer.

Dicho financiamiento, indica Verum, es por mil millones 384 mil pesos, con un plazo a 20 años, tasa de interés variable, fondo de



**FINANZAS.** El municipio no cuenta con una deuda contingente, ni ha fungido como aval en el financiamiento de algún organismo descentralizado.

reserva de dos meses, amortizaciones mensuales iguales a partir del mes 13 y su fuente primaria de pago es el 23.75 por ciento de las participaciones federales y estatales.

“La ratificación de la calificación de largo plazo incorpora la estabilidad y consistencia de su estructura de ingresos que cuenta con una elevada participación de los generados por cuenta propia”, indicó.

“Así como el favorable perfil de vencimientos de la deuda bancaria que le brinda un mayor margen de maniobra, una adecuada liquidez, así como la importancia regional y nacional del municipio”, agregó la calificadora.

Asimismo, la firma añadió que la calificación continúa reflejando sus relativamente elevados niveles de endeudamiento y de las contingencias derivadas de la parte no fondeada del sistema de pensiones de sus empleados, así como el gradual ajuste a la baja en sus niveles de ahorro interno.

No obstante, la calificadora destacó que dentro de la estructura del financiamiento se contempla que durante toda la vigencia del crédito se debe contar con un instrumento derivado de cobertura ante incrementos de las tasas de interés.

“La estructura de ingresos del municipio exhibe una gran estabilidad y consistencia bajo el periodo de análisis, caracterizada por una elevada participación de los ingresos generados por cuenta propia, le siguen en im-

portancia las participaciones federales, aportaciones federales, mientras que el rubro de otros ingresos que incluye las aportaciones estatales y otras aportaciones federales explican el resto”, indicó Verum.

Por otro lado, la firma señaló que la perspectiva de calificación de 'Estable' podría incrementarse en función de la mejora de los indicadores de ahorro interno del municipio, con la reducción de los niveles de endeudamiento y con el diseño de un esquema que otorgue mayor viabilidad y certidumbre en relación a su sistema de pensiones.

“Por el contrario, la calificación podría verse presionada a la baja ante un incremento no esperado en sus niveles de endeudamiento, un deterioro de su capacidad de ahorro producto de un incremento de su gasto operativo o alguna reducción significativa del monto del fondo de pensiones con el que cuenta el municipio”, señaló la calificadora.

Detalló también que el municipio no cuenta con una deuda contingente, ni ha fungido como aval en el financiamiento de algún organismo descentralizado.

Asimismo, destacó que analizarán con detalle las estrategias del municipio en el manejo de su sistema de pensiones, dado que realiza el pago de éstas de manera directa, como parte de su gasto corriente; y porque aporta un 4 por ciento del salario del trabajador a un fondo de pensiones.